

MATAN INFORMANTE FBI

José Barral, uno de los que testificó contra los dirigentes del Movimiento Nacionalista Cubano (MNC) Guillermo e Ignacio Novo y Alvin Ross Díaz cuando fueron enjuiciados en 1979 por la muerte del chileno comunista Orlando Letelier, murió el pasado mes de "envenenamiento de plomo".

Barral, de 43 años y oriundo de La Habana, se encontraba en la discoteca El Molino Rojo en Union City, New Jersey, frecuentada por los vaqueros de la cocaína, cuando en medio de uno de sus traqueteos se formó un tiroteo como en el O.K. Corral del antiguo Oeste, y le levantaron la tapa de los sesos.



El 29 de enero de 1979, Barral testificó en una corte federal de Washington que él suministró a José Dionisio Suárez (aún en el clandestinaje) del MNC el detonador eléctrico que pocos días después produjo la explosión que ajustició a Letelier, e implicó a todos los acusados. Barral también admitió que en los últimos años había sido interrogado "más de cien veces" por agentes del Buró Federal de Investigaciones (FBI) y siempre identificó sinceramente a personas que reconocía en fotografías.

El testimonio de Barral aparece documentado en los libros "Assassination on Embassy Row" pag. 366 y "Labyrinth" pag. 558, y en los artículos "Testigo dice suministró detonador de bomba", El Miami Herald, enero 30, 1979, pag. 3 y "Declara Testigo del Gobierno en el Juicio Sobre Letelier", Diario las Américas, enero 31, 1979, pag. 1.

Los acusados fueron convictos, apelaron, y fueron absueltos en un segundo juicio celebrado en mayo de 1981.